

大学プレスセンター ニュース・アクセスランキング (2021年12月21日～22年1月20日)

順位	配信日	大学名	所在地	タイトル
1	12/23	明治大学	東京	2026年4月から日本学園中高(世田谷区)を系列校とする基本合意書を締結。校名は明治大学付属世田谷中学校・高等学校となり、29年度から付属校推薦による受け入れを開始。
2	12/22	青森大学	青森	JR東京駅京八通路に東京キャンパスの電飾看板を掲出。客員准教授の福原愛さんらの画像とメッセージを掲載し、葛西臨海公園駅に位置するキャンパスを京葉線利用者にアピール。
3	1/12	大阪産業大学	大阪	サッカー部の濱田太郎選手(GK)が、Jリーグの大分トリニータに今季新加入。
4	1/7	駒澤大学	東京	「生理用品支援プロジェクト」第4弾として、生理用ナプキンの無料化を実現するサービス「OiTr」を導入。生理に伴うさまざまな負担に悩む学生を継続的に支援。
5	1/18	明星大学	東京	データサイエンス学環(仮称)を23年4月に開設予定(設置構想中)。データサイエンスを中心に、情報学、理工学、経済学の学びを環状につなぐ「学環」を実現。
6	12/22	西南学院大学	福岡	12月にYouTubeの同学院公式チャンネルでクリスマスメッセージ動画を公開。
7	1/12	大阪電気通信大学	大阪	次期学長に前大学事務局長の塩田邦成理事を選任。任期は4月1日から4年間。
8	12/21	成蹊大学	東京	武蔵野坐和神社(埼玉県所沢市)オリジナルの「千年和歌みくじ」の制作に、お告げの歌や和歌占いの研究でも知られる日本文学科の平野多恵教授とゼミ生らが協力。
9	12/27	流通経済大学	茨城	関東大学1部リーグ優勝のサッカー部で12人がJリーグに。J1に7人は初の快挙。
10	12/24	昭和大学	東京	同大医学・医療振興財団が「第8回昭和和上條医療賞」を発表。地域保健医療などを顕彰。
11	12/21	関西学院大学	兵庫	「まだ見ぬ世界へ。」をコンセプトに、神戸三田キャンパスの広告ビジュアルを刷新。
12	1/20	日本獣医生命科学大学	東京	「家族のいない犬と猫をしあわせにするプロジェクト」のクラウドファンディングを3月16日まで募集。犬や猫の集団飼育の動物管理ソフトを開発し、動物たちが健康に安心して暮らせる仕組みを考える。
13	1/11	中央大学	東京	奥多摩三村と交流を結ぶ商学部が、大嶽神社(檜原村)の「オリジナル御朱印帳」を制作。地域連携型PBL授業の一環で、観光の動機となるよう、同神社の特徴あるオオカミ像をモチーフにデザイン。
14	1/7	大東文化大学	東京	23年の創立100周年を記念したブランドムービー「百年目の祝福」をYouTubeの同大公式チャンネルで公開。キャンパスで100年間を共に歩んできた「カッパ」の視点で、同大の魅力を再発見。
15	12/23	横浜商科大学	神奈川	東本裕子准教授らによる『中2英語をおさらいして話せるようになる本』(共著)がアルクから出版。
16	1/14	追手門学院大学	大阪	23年4月に法学部(仮称)を設置構想中。法律学科政策法務コースと企業法務コースから構成。
17	1/20	青山学院大学	東京	従来の定説を超える超伝導の実証に、下山淳一教授と新潟大、大阪大、琉球大の研究グループが成功。
18	1/4	敬愛大学	千葉	安房地域の地元紙、房日新聞で教授陣がリレーコラム「南房総活性化のヒント」の連載を開始。同地域出身の成松恭平経済学部長による発案で、地元紙との協働による町おこしに取り組む。
19	1/20	東京工科大学	東京	コンピュータサイエンス学部が学習履歴のデジタル証明技術「オープンバッジ」制度を導入。
20	1/7	帝京平成大学	東京	硬式野球部が東都大学野球連盟に新規加盟。同連盟では63年ぶりの新加入で、4部リーグからスタート。
21	1/5	人間総合科学大学	埼玉	1月に第60回心身健康科学サイエンスカフェをオンラインで開催。義手・義足とAIの関わりがテーマ。
22	1/4	北里大学	神奈川	北里アクアリウムラボが10周年特別展「水族館で水族館展」を開催(事前申込制)。
23	1/13	京都産業大学	京都	SDGsの実現に向けた「TABLE FOR TWO」プログラムを、外国語学部の平野亜也子准教授ゼミ生らが企画。学生考案の低カロリーの栄養価の高いメニューを学食で期間限定販売し、売り上げの一部を寄付。
24	12/27	東京工芸大学	東京	画像関連技術を取り扱う世界中の技術者が集うイベント「ICAT2021」で、大学院工学研究科1年の渡部陸矢さんが「ISJ Editor-in-chief Award」を受賞。
25	1/17	札幌学院大学	北海道	特待生として合格すると4年間で最大300万円の授業料が免除される「スカラシップ入試」を実施。
26	12/21	ものづくり大学	埼玉	23歳以下の青年技能者らが技能を競う「第59回技能五輪全国大会」に埼玉県代表として参加。造園職種で田子雅也さん(建設学科1年)が金賞を、建築大工職種で松村拓夢さん(同1年)が銀賞を受賞。
27	1/12	東京工科大学	東京	ローズマリー由来のカルノシン酸が新型コロナを抑制する可能性を佐藤拓己教授らの研究グループが発表。
28	12/24	大阪国際大学	大阪	大阪国際学芸芸術文化教育センターが、芸術文化の普及と地域交流を目的に雅楽演奏会を開催。
29	1/13	武蔵大学	東京	学生が大学の魅力を発信するウェブマガジン「きじきじ」を公開中。ユニークな発想と行動力で人気。
30	12/24	学校法人藍野大学	大阪	食品の支援が必要な学生らに、食品ロス削減を目指すローソンからクリスマスケーキの余剰分が寄贈。

※タイトルは一部編集しています。詳細は「大学プレスセンター」のホームページ (<https://www.u-presscenter.jp/>) をご覧ください。

にイラストが描かれ、もう片面には、現代語訳や歌の背景とメッセージ、クリエイティブ運や開運の鍵などが書かれている。和歌の選定や解説の執筆は平野教授とゼミ生が行い、挿絵はイラストレーターの睦月ムンク氏が手がける。現在、同神社で全64首のうち35首のおみくじを引くことができる。

一方、東北北部から北海道、樺太、千島列島に及ぶ地域の先住民アイヌの文化が存続の危機にある。20年には北海道白老町にアイヌの歴史や文化を伝える初の国立施設「民族共生象徴空間(ウポポイ)」が開業した。札幌大(札幌市)では10年に「札幌大学ウレシパクラブ」を設立し、企業や一般の人々とともにアイヌの若者の奨学生制度やアイヌ文化への理解促進などに取り組んできた。今年1月には、ウポポイを運営するアイヌ民族文化財団と同大が連携協力協定を締結。アイヌ民族の誇りが尊重される社会の実現に寄与する(表外)。

伝統文化と現代のアートや技術を融合した新たな文化の魅力も広がっている。大学通信・上道敬子